

Variétés

A Kingston, depuis quelques semaines, les autorités municipales font sonner le couvre-feu à huit heures chaque soir. Après cette heure, les enfants au-dessous de quinze ans qui flânent dans les rues sont arrêtés par les gardiens de la paix. Québec aurait besoin d'un semblable règlement.

Mgr l'archevêque de Montréal a dénoncé très sévèrement les différentes pratiques du spiritisme.

S. G. Mgr Bégin a condamné le théâtre français de Québec, du haut de la chaire de la Basilique de cette dernière ville, dimanche dernier, le 9 du courant.

M. F. de Lesseps, qui a consacré sa vie à la grande œuvre du percement de l'isthme de Suez, est mort vendredi, le 7 courant, à Paris, à l'âge de 89 ans. Il était né le 19 novembre 1805.

Sir John Thompson, premier ministre du Canada, est mort subitement à Londres, au château Windsor, résidence de la reine Victoria, mardi dernier le 11 du courant. Sir John a été enlevé à sa famille et à son pays à l'âge de 50 ans. C'est une perte pour le Canada.

Les Japonais se sont emparés de Port Arthur et marchent vers Moukden, la ville sainte des Chinois. Tout laisse prévoir que les troupes japonaises feront le siège de Pékin d'ici au printemps.

Nous détachons, d'une intéressante conférence donnée à Québec, il y a déjà plusieurs années, par le R. Père Vasseur, missionnaire de la Chine, les passages suivants, où l'Européen moderne est comparé au Chinois au point de vue de la civilisation :

Littérature. — C'est elle qui confère la noblesse en Chine, on n'est ministre, mandarin, empereur, qu'à la condition d'être lettré ; leurs bibliothèques contiennent plus de volumes que toutes celles de l'Europe ; un détail, nous avons 24 lettres, ils en ont 80,000.

Forme de gouvernement. — Nous en changeons tous les jours, laissant à peine aux révolutions le temps de se succéder ; chez eux, depuis près de 5,000 ans, le même sceptre a dominé sur toutes les générations, et l'autorité assise comme sur le roc, s'est maintenue ferme, immobile sur sa base.

Piété filiale. — A 21 ans, nous nous affranchissons du joug de l'obéissance ; à 50 ans, en Chine, un fils reçoit de sa mère une punition corporelle, et, s'il essayait jamais de se soustraire à son autorité, on le jugerait indigne de vivre.

Sobriété. — Le luxe de nos tables est d'une extravagance sans bornes, tandis qu'ils ne vivent que de riz et de légumes, et nous abandonnent le reste. Cinq sous leurs suffisent pour la nourriture d'un jour, et les femmes de nos pays civilisés, portent sur leurs têtes de quoi nourrir un chinois pendant dix ans.

Un député, M. Cooke, a présenté un projet de loi à la Législature de Québec, dont le but est de punir les enfants qui fument. Ce *bill* a été rejeté. A ce propos, la *Vérité* dit : " C'est sans doute déplorable de voir fumer les enfants ; mais la chambre a jugé, avec raison, que la suppression de cet abus regarde les parents plutôt que l'Etat."

Dans ce cas là, la loi qui défend aux aubergistes de vendre de la boisson aux enfants devrait être abolie. Egalement, la loi qui s'oppose à la vente des livres obscènes est une mauvaise loi : attendu que c'est aux parents " à supprimer les abus " dont les enfants peuvent se rendre coupables. Le projet de loi de M. Cooke, tel que rédigé, n'était peut-être pas acceptable, mais en principe il est bon. Au lieu de punir les enfants qui fument, que l'on punissent ceux qui leur vendent du tabac. Une semblable loi serait à désirer. Il est du devoir de l'Etat de venir en aide aux parents dans l'éducation des enfants et dans la suppression de tout ce qui peut nuire à la vertu ou à la santé de la jeunesse, tel que mauvais livres, boisson, tabac. Nous espérons donc que le *bill* de M. Cooke sera présenté de nouveau à la prochaine session de la Législature, mais sous une autre forme.

C.-J. M.